

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Municados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.

Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente,
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

PERDIZ EN ESCABECHE.

—La primera perdiz que mate, será para tí.

Tal dijo la augusta dama, asomando el rostro sonriente á las ventanillas del vagon de un tren régio, en el momento mismo en que el silbido escandaloso de la locomotora anunciaba la partida de los viajeros.

¿La mató? ¿Cumplió su promesa? Parece que sí; porque es fama que la Diana egregia á que nos referimos tiene certera puntería y, aunque no necesitaba demostrarlo, estaba interesada en probar una vez más la generosidad con que olvida los más grandes agravios. Un trono vale bastante más, infinitamente más, que una perdiz; pero, en ciertos casos, una perdiz puede valer relativamente tanto como un trono.

¡Oh bondad de alma incomparable! Dar una perdiz al mismo á quien se le debe uno de los mayores agravios que se pueden hacer á una reina, es, sin disputa, un rasgo digno de un alma estóica, superior á todas las susceptibilidades del comun de las gentes.

Casos de éstos, los hay en nuestra historia contemporánea. Fernando VII fué perdonado por su padre Carlos IV, á quien arrebató el trono en un motín; Maria Cristina perdonó á Gonzalez Bravo las públicas ofensas que la infirió en aquel libelo intransigente, que se conoce en los anales del periodismo enmascarado con el nombre de *Guirigay*, y este perdon, según se probó entonces, fué generosamente pagado.

Hoy ocurre algo semejante: el señor Sagasta, primer gobernador nombrado por la Revolucion de Setiembre; uno de los más atrevidos enemigos de la dinastía reinante; ensalzador y propagandista de aquel Manifiesto de Cádiz, que decía tantas cosas de Isabel II como señora y reina; enemigo de su hijo, á cuyo defensor buscó un día con ánimo de fusilarle, después de declararle faccioso y rebelde; hoy, ese mismo señor Sagasta, que denunciaria en nuestras columnas sus propios escritos, si tuviéramos el atrevimiento de copiarlos, véase perdonado por la augusta dama contra quien gritó un día y por quien gritó ese mismo día ¡*Abajo los Borbones!*... Y la dama le perdona la pérdida de su trono, el recuerdo doloroso de públicos juicios lanzados al país en menoscabo de su prestigio personal, y ¿qué más? hasta la ofensa hecha á su corazón de madre cariñosa, cuando el señor Sagasta, aunque inútilmente, perseguía de muerte á los arriesgados defensores de su hijo.

Y aún hace más; pues no se limita á sonreírle, aunque sus labios y su rostro, según cuentan, están hechos á la sinceridad y saben expresar con varonil franqueza los juicios más ásperos y escabrosos acerca de las cosas y personas; no se limita á estrechar la mano del antiguo periodista que un día tuvo en ella la pluma con que combatió vigorosa y atrevidamente su causa, sino que le dedica

las primicias de una diversion en que pudo representar dignamente, sea dicho con hidalga sinceridad y sin el menor asomo de reticencia alguna, el papel de Diana, y le ofrece, y cumple su promesa (la misma que olvidó tantas veces los compromisos contraidos, después de sangrientas luchas, con su pueblo): enviarle la primera perdiz que tenga el honor de caer herida al plomo de su carabina.

Y la perdiz ¡ah! (como diría el señor Castelar) llega á manos de su feliz poseedor. ¿Le habrá conmovido? Nosotros nos ponemos en su caso. ¿Cómo no? ¿A quién, si no tiene entrañas de pedernal, no conmueven las dádivas de una dama, más aún cuando esta dama tiene dadas pruebas de entereza, en trances apurados para las almas tiernas, como en aquellos días en que la familia de Zurbarano, el heróico, el defensor incansable de su corona contra las huestes del absolutismo, le pedía vanamente el indulto de este bravo militar; puesto en capilla y fusilado más tarde por haber intentado derribar un ministerio, que es bas ante menos de lo que, andando el tiempo, hizo el Sr. Sagasta, al contribuir á derribar su trono?

Nosotros comprendemos la situación del Sr. Sagasta ante las pretensiones de esa egregia cazadora de perdices. Porque ese millon más, al año, que el ministerio responsable pide para doña Isabel, ¿no lo ha solicitado esta señora, de un modo más ó menos directo? Pues en tal caso es un regalo. Regalo ó concesion, que ese se sabía oficialmente, aunque los conservadores que se opusieron á ella, no hace mucho, según dijo la prensa, saben á que atenerse; ello es que ese millon de reales puede considerarse relacionado, al menos la opinion le relaciona, con la perdiz de nuestra historia.

Porque esta perdiz no es sólo una perdiz: es el emblema manducable de una reconciliacion que el público hubiera silbado en una comedia, echándola como recurso inverosímil de un autor dramático de tercer orden. Y en este caso no podemos considerar esa perdiz de otro modo, y bien vale un millon anual, transmisible á las futuras generaciones, por excepción negada á los herederos del descubridor de un nuevo mundo y á los representantes de Dios en la tierra.

Si es regalo, ¿qué significa? ¿El premio á servicios que ántes creyó el Sr. Sagasta, que debían pagarse con el destronamiento, como, en efecto, se pagaron? No: porque el Sr. Sagasta, con más ó menos consecuencia, ha dicho que no renegaba de la Revolucion de Setiembre; y tampoco puede ignorar que ciertos servicios, si hoy los estimara meritorios, no se tasan, como no se tasa el cariño de una madre, la sangre de un soldado ni el martirio de tantos liberales como perdieron su vida en los campos de batalla, en defensa primero y en contra después de la corona de doña Isabel II.

Esas cosas no se tasan; esas cosas no se recompensan con oro.

Y puesto que esto no se entiende, ni lo entiende nadie, sino como un

regalo, ¿qué hay de particular en que la opinion lo estime como el precio de una perdiz, donada hace tiempo, comida hace poco y conservada, por tanto, en escabeche, con ácidos extraídos de las amarguras del país? En suma: si ese millon es la indemnizacion por un trono volcado, nos parece poco; si es el precio de una perdiz, nos parece mucho.

(El Porvenir.)

La sociedad abolicionista celebró el domingo un brillantísimo *meeting* en el teatro de la Alhambra de Madrid en que se dejaron oír voces elocuentísimas de protesta contra el infamante borron de la esclavitud, inconcebible anacronismo en los tiempos que corremos.

La voz de los distinguidos oradores que en tan solemne reunion tomaron parte, podrá aparecer estéril por el momento ante las resistencias sistemáticas de los partidos doctrinarios que para mal de nuestra España gobiernan los destinos del país, pero hallarán gran resonancia y facil acceso en la opinion pública que no transije, que no puede transigir con espectáculos tan denigrantes como repulsivos á que son condenados los infelices esclavos á virtud de antiguas é inmorales corruptelas que encontraron amparo y salvaguardia en leyes absurdas é injustas.

Poco ó nada pueden prometerse los generosos é infatigables adalides de la abolicion inmediata de la esclavitud, del gobierno que preside el señor Sagasta, pues conocido de todos el olvido que ha mostrado en los asuntos políticos que debiera haber resuelto con criterio liberal y expansivo, ha de encerrarse en igual actitud en lo que afecta á este interesante y por demás humanitario problema.

No importa, sin embargo; el que propaga el bien y protesta con valentía contra las injusticias humanas, está tranquilo en su conciencia y la opinion pública hace justicia á la bondad y rectitud de sus intenciones.

Los remordimientos, si es que son capaces de ellos, se quedan para los inconsecuentes y apóstatas que estando en condiciones de hacer el bien, hacen no obstante el mal, si bien encerrándose en subterfugios y explicaciones que se desvanecen como el humo ante la razon serena y fría.

Hé aquí como termina *La Iberia* un artículo político:

«A pesar de todos los obstáculos y de todas las impaciencias, triunfará la lealtad política.»

Y tanto como triunfará la lealtad política, pero no con el señor Sagasta con quien no reza dicho dictado por sus repetidas é insistentes inconsecuencias.

Que cosas más raras vense obliga-

dos á decir y sostener los periódicos ministeriales!

Hasta los posibilistas del Congreso se disponen á salir de su benevolencia comenzando á combatir algunos de los proyectos pendientes de discusion.

Ya era hora.

De *La Andalucía*, de Sevilla:

«Segun parece, el cardenal arzobispo de esta diócesis ha retirado al P. Moga, organizador de las fiestas del centenario de Murillo, las licencias para confesar y predicar.»

Después de lo que han dicho los neos, acerca de las ocurrencias de Sevilla, con motivo del centenario de Murillo, huelgan los comentarios. Estas gentes son muy originales, y están decididamente empecatadas.

Dice *El Liberal*:

«El arzobispo de Sevilla ha procedido como era de esperar en vista de lo ocurrido en las fiestas de Murillo, disolviendo la asociacion de jóvenes de la Inmaculada, que solo podrá reorganizarse bajo los auspicios del prelado y la direccion de un párroco.»

Ya ven nuestros lectores que los carcas de Sevilla están en desacuerdo con su prelado.

Todos los argumentos de la prensa ultramontana caen por tierra en vista de este resultado.

¡Y esto después de tanta algazara!

¿Qué dirán ahora *El Siglo Futuro* y sus compadres?

Leemos en *La Prensa Moderna*:

«El grito de guerra lanzado por el señor Balaguer en Julio de 1880 contra el Sr. Cánovas, vá á ser repetido contra el Sr. Sagasta, con una pequeña variante.

El Sr. Balaguer se propone este verano recorrer las provincias, reconstituir los comités del partido constitucional y proclamar la jefatura del duque de la Torre.

Cánovas permitió al Sr. Balaguer su propaganda.

¿Qué apostamos á que Sagasta se la impide?»

Los disgustos de familia suelen traer resultados muy funestos, y acostumbran ser fatales para los contentientes.

Ya lo veremos pronto.

La *Gaceta* del día 4 publica la resolucion del Consejo de Estado, relativa al expediente de suspension de algunos diputados provinciales por Tarragona.

Fúndase el dictámen en las faltas repetidas de asistencia á las sesiones, y han sido ya nombrados los siete señores, que, con el carácter de interinos, han de sustituir á dichos diputados.

En Tarragona pueden suceder estas cosas, pero en Huesca ocurren con frecuencia, gracias al celo que algunos señores diputados despliegan en el cumplimiento de su cometido.

TELÉGRAMAS.

Paris 4.—El primer premio de 100.000 francos, en las carreras de hoy, lo ha ganado el caballo inglés «Bruce.»

Paris 4.—Segun noticias de Constantinopla que se acaban de recibir, no es completamente exacto que la Sublime Puerta se haya negado a tomar parte en la conferencia que debe tratar de los asuntos de Egipto.

La Puerta se ha limitado a exponer el deseo de que las potencias, antes de la primera reunion de la conferencia, esperen el resultado de la mision otomana que ha salido con direccion al Cairo.

Londres 4.—Hoy se ha recibido la aceptacion oficial de las potencias para la conferencia de Constantinopla.

Londres 5.—El periódico el *Standard* publica esta mañana un despacho del Cairo diciendo que el comisario turco que ha ido a aquella capital, tiene instrucciones para licenciar las tropas egipcias.

El mismo *Standard* publica una curiosa correspondencia del Cairo.

El corresponsal refiere que celebró una entrevista con Arabi-bey, y que éste dijo que estaba resuelto a rechazar enérgicamente toda agresion extranjera.

Paris 5.—Se asegura que se ha verificado un duelo entre dos diputados, monárquico el uno y republicano el otro, á consecuencia de las palabras que mediaron entre ambos, con motivo del acuerdo de la Cámara de suspender la sesion en señal de luto por la muerte de Garibaldi.

Los conservadores están muy irritados por esta medida recordando la carta que Garibaldi escribió últimamente contra los franceses, con motivo del aniversario de las Vísperas Sicilianas.

Es probable que en la sesion de esta tarde ocurra un incidente sobre el particular, pues algunos diputados de la derecha se proponen leer, no solamente dicha carta, sino tambien otra más reciente, en la cual Garibaldi ataca con bastante dureza al actual gobierno republicano de Francia.

Mañana se explanará en la Cámara la interpelacion sobre los últimos desórdenes ocurridos en el barrio Latino.

Se cree que terminará con un voto de confianza al gobierno.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 5 de Junio de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Como domingo que fué ayer, los círculos políticos estuvieron poco concurridos y menos aun anoche que aflujo la gente á la Alhambra, donde tuvo lugar el *meeting* preparado por la Sociedad Abolicionista. Por lo demás, los días de toros no son muy á propósito en esta capital para la política y menos ayer, que tenia lugar una corrida de Frasuelo y Lagartijo. No se hablaba más que del alto precio de las localidades, del doscientos cincuenta por ciento, á que se vendieron las entradas de tendidos sobre los precios fijados por la Diputacion provincial, y por la noche del resultado de la corrida, de la bondad de los toros y de otras cosas que nos importan muy poco á los que no somos partidarios del espectáculo nacional.

Por lo demás, las conversaciones de actualidad son, entre otras cosas, hablar de cuanto tiempo resta de la legislatura. La mayoría de los políticos creen, contra lo que se habia juzgado hasta aquí, que las sesiones se prolongarán hasta bien entrado Julio, una vez que con el carácter de urgentes, faltan que discutir seis leyes sobre asuntos de Ultramar, los consumos, el proyecto de empréstitos municipales, que tan mal recibió la mayoría en la legislatura pasada, la organizacion provincial y la carga de justicia á favor de doña Isabel segunda, venida la última hora y con carácter de apremiante al parecer. Discútese igualmente sobre si podrá

llegar el gobierno al fin de la legislatura, sobre si tendrá que cerrar las Cortes antes y con antes del tiempo prefijado y sobre la suerte que podrá correr la mayoría en el intermedio parlamentario, dado el estado de descomposicion en que se encuentra.

El Correo dice que todavía se podrá coger en relativa paz la barrera de la suspension de Cortes, aunque quedando en el horizonte nubes que es preciso disipar para bien de todos. Con discursos como el últimamente pronunciado por el señor Sagasta, á la verdad no se conjuran tormentas, ni se atraen prosélitos.

Un periódico bastante popular *El Liberal* ha hablado hoy de la actitud francamente resuelta en que con respecto al presidente del gabinete se encuentra el duque de la Torre. Segun el diario democrático, en la primera sesion que tenga lugar en el Senado y haya votacion, el duque explicará su voto en contra del gabinete, aduciendo que la política que se sigue, no es la que le prometió Sagasta, en conversaciones particulares, realizar. El general Serrano vé que la imposicion del centralismo es cada vez mas poderosa; que las soluciones que se dan á todos los asuntos, antes están inspiradas en principios conservadores que en liberales y que de tal modo se tuerce la situacion hácia la derecha, que dentro de poco entre fusionistas y conservadores no habrá otra diferencia que los nombres. Si el duque se decide y realiza su acto, la situacion del gabinete vá á ser más apurada que nunca. Y esta se encuentra en tanto mayor apuro, cuanto que Moret empieza á hacerle la guerra; Castelar se le marcha y los martistas, cuya conducta habia levantado tantas protestas en la opinion republicana, se deciden á emprender ruda campaña contra Sagasta por el tiempo que dure la legislatura. No ha habido gobierno que haya nacido bajo mejores auspicios que el actual, y no le vá á haber que muera con peor muerte.

Del meeting anoche celebrado en la Alhambra se habla bastante. Portuondo y Canalejas fueron los héroes de la fiesta.

El primero, que es un orador impetuoso, dijo, que venia de un pedazo de tierra española en que todavía habia esclavos y que el patronato no es más que una mistificacion indigna.

Dijo cosas tan graves como que en el palacio del gobernador general se ha celebrado una reunion de esclavistas, acordándose ¡oh vilipendio! en nombre de España, oponerse á suprimir el grillete y el cepo. Añadió que los esclavos están muy excitados, conteniéndoles solo el haberles hecho creer que las Cortes son abolicionistas. Canalejas fué muy aplaudido entre otras cosas porque censuró con frases muy duras la política del gobierno que se ha negado á plantear el jurado, la base 5.ª, y cuantas reformas le pide la opinion liberal. La sesion terminó con uno de esos magníficos resúmenes que sabe hacer el señor Labra. Como detalle curioso diremos que en la derecha del escenario, en un bastidor, habia un bergajo, un látigo, un grillete y un cepo, medios barbaros de correccion que contra todas las leyes humanas y contra la misma del señor Cánovas, siguen empleando los esclavistas. La vista de estos instrumentos de castigo causó impresion muy dolorosa, sobre todo en el ánimo de las muchas señoras que asistieron á la reunion. No es de creer que el resultado de ésta influya en el ánimo del señor Leon y Castillo para que haga suprimir el cepo y el grillete. Las esperanzas que habian hecho concebir su presencia en el ministe-

rio de Ultramar y sus promesas, como las de todo el ministerio, se han desvanecido.

Suyo S.

BOLETIN LOCAL.

Dicen de Alcañiz que ha comenzado la siega de cebadas, pero que en breve terminará á causa de haberse perdido totalmente la cosecha en las tierras de secano. Tambien dicen que se comienza á presentir la pérdida de la aceituna por la falta de lluvias.

Ni mas, ni menos que en Huesca.

Hay muchas probabilidades de que se establezca en Calatayud una Audiencia de lo criminal.

Mucho celebrariamos que esta importante ciudad aragonesa tuviese la suerte de ver realizados sus deseos en este asunto.

Dias hace que hubo una reunion de personas acaudaladas en Gandesa, en la que el Sr. Motiño expuso las ventajas del proyectado ferro-carril de Benasque á los Alfaques, pasando por Monzon y Fraga.

Aun cuando en otros años se pudiese la cosecha por falta de lluvias en este pais, acontecia que en las comarcas del pié de la sierra, y más principalmente en el llamado «Abadiado de Monte-Aragon» presentaban un aspecto regular los campos y recogian la simiente; pero en este se observa que la pérdida de cereales es total en las comarcas antedichas.

Ayer nos decia un inteligente agricultor del Somontano de Huesca, que las viñas, principal riqueza del pais, no habian echado este año tanto follaje ni sarmientos tan grandes como otros, debido á la falta de aguas, por cuyo motivo suponía que la cosecha de vino no será, con mucho, tan abundante como el pasado último año. Tambien dijo que los olivos no se presentaban con la lozanía acostumbrada.

Buenas noticias para el pais.

El domingo último se celebró en Apiés una gran fiesta con motivo de la terminacion de las obras nuevas que se han efectuado en la ermita de la Purisma, de dicho pueblo.

Segun nuestras noticias tomaron parte en ella, el ilustrado canonigo Doctoral, Dr. D. Vicente Carderera, á cuyo cargo estuvo el panegirico, segun se nos ha informado, y el Lectoral, Sr. Casas.

Apesar de la rara temperatura habida durante la tercera decena del último Mayo, y primeros días del actual mes, no ha empeorado la salud pública, pues, segun nuestras noticias, hay pocos enfermos afortunadamente.

Aun cuando no frecuentamos los centros administrativos, ni las oficinas públicas, sabemos que en la Seccion de Propiedades é Impuestos escasea mucho el personal para llenar cumplidamente las atenciones

del servicio diario, cuanto más el retrasado. Se nos ha dicho que faltan tres oficiales de seccion, de los incluidos en la plantilla, y este hecho es causa ocasional de que los demás empleados inviertan un número de horas extraordinario que, en nuestro sentir, redundará visiblemente en perjuicio suyo.

Ya que el Sr. Camacho se ha empeñado en llevar adelante sus planes, justo es que se dote del personal necesario á las oficinas del Estado.

Ha fallecido en la isla de Puerto-Rico, nuestro estimado amigo y paisano, don Miguel Pallás y Lardiés, que ejercia el cargo de Fiscal en uno de los juzgados de dicha provincia.

Al mismo tiempo que sentimos la temprana muerte de nuestro amigo, enviamos á la apreciable familia del finado el respetuoso testimonio de nuestro mas sentido pésame.

Ha circulado con alguna profusion una memoria que habla extensamente del «Establecimiento de los baños nuevos de Paracuellos de Giloca,» propiedad de D. Jaime Cortadellas, del que es Director nuestro particular amigo y paisano, el doctor don Manuel Millaruelo y Pano.

Dichos baños se recomiendan mucho para el herpetismo y enfermedades cutáneas.

Segun dicen de Valls, la feria celebrada en dicha poblacion la semana última ha dejado poco satisfechos á los vendedores que acudieron á la misma.

Este mal se va generalizando, pues otro tanto acontece en la gran mayoría de las que se verifican en la provincia de Huesca. Y este indica que los tiempos que corremos son bastante mas criticos de lo que en algun dia supuoc infundadamente el gobierno.

En carta que de Oran escriben á un periódico de Almería se dice que son tantos los viñedos que en todas partes se plantan, que «dentro de dos años la Argelia bastará para dar á Francia la casi totalidad del vino que hoy se exporta de España é Italia.»

Hoy se vende ya la hectárea de viñedo á precios fabulosos, y la de terreno desmontado á mil francos, sobre todo en la parte de Saint Cloud y Mezegrin.

A medida que el tiempo transcurre se van recibiendo en esta redaccion noticias mucho mas desagradables y exactas, acerca del pésimo estado de la cosecha en el alto-Aragon. Otros años, para el tiempo actual, ya circulaban cuadrillas de segadores procedentes de Valencia y Murcia; pero hasta la fecha no se ha presentado ninguna.

Sin duda, los segadores, estarán mejor enterados que el actual gobierno del malísimo estado de las cosechas en la provincia de Huesca.

En Villanueva y Geltrú, poblacion muy secundaria de la provincia de Barcelona se ha inaugurado hace pocos dias una brillante Exposicion que contiene once salas, que suman al total once mil metros cuadrados, á cuya inauguracion ha asistido lo más

brillante y selecto de la aristocracia catalana.

¡Y aun dirán que la protección no dá de sí!

El Comercio de Burdeaux, trae la siguiente cotización de los vinos españoles en aquel mercado, durante la última semana.

«Las transacciones de esta semana han sido más considerables que en las anteriores.

Se han vendido:

278 barricas vino catalán á 290 francos T.

160 id. de id. de Huesca á 452 francos T.

200 id. de id. Catalán á precio desconocido.

En la estación de Brienne se han realizado diversas partidas vino catalán, Rioja y Aragón á precios y condiciones desconocidas.

Las existencias en dicha estación son de más de 700 barricas procedentes de las últimas remesas.

Estos vinos, en su mayor parte son de una calidad mediana y de difícil colocación.

Los de buenas calidades, son bien solicitados.

El vapor «Aug.-Conseille» procedente de Lisboa ha desembarcado en el muelle 936 barricas vino de diferentes calidades.

Se espera la llegada del vapor esp. «Miguel-Saenz» procedente de Sevilla, que debe traer también algunas barricas vino.

El vapor «Victoria» ha traído ayer de Pasajes 239 barricas vino.»

Como se vé, los precios del vino de Huesca son los que prevalecen sobre los de otras partes.

De una carta que desde Tremp dirigen á nuestro estimado colega *El País*, de Lérida, tomamos los siguientes párrafos:

«La miseria que se nos prepara es espantosa. La única esperanza que tenemos es la del vino, pero también la sequía y calor impropio de la estación perjudica muchísimo á las cepas, y si Dios no nos concede el beneficio de la lluvia, perdemos la cosecha del vino, como tenemos perdida la de los cereales.

Disfrutamos de tranquilidad material, y no se sabe que trate de turbarse el orden; sin embargo, tenemos reconcentrada la guardia civil, se cierran los portales por la noche y se han tomado otras medidas de precaución.»

Dice la *Feuille vinicole de la Gironde* que en el mediodía de Francia los viñedos continúan presentando un lisonjero aspecto y que la florecencia tiene lugar un tiempo primaveral, lo cual hace augurar una buena cosecha en la generalidad de las comarcas.

La exposición vinícola de Burdeos, que debía haberse inaugurado el jueves último, se ha aplazado hasta el 10 ó el 15 del mes corriente.

Ha sido incorporado á la comisión creada para el estudio del trazado del ferro-carril de Canfranc, el ayudante de obras públicas D. Jorge Pastor.

De una carta de Egea que publica *El Diario de Avisos*, de Zaragoza, tomamos los siguientes párrafos:

«El hecho de que el cadáver del Sr. Ripamillan—distante un metro del de su sobrino—haya sido descu-

bierto envuelto en su capa, sin que en esta aparezca rotura alguna; el ser la acequia donde han sido hallados de muy escasa profundidad, de tal suerte que aquellos se destacaban á primera vista y el haber encontrado la yegua á pocos pasos de distancia, sin que nadie hallara entonces esas desgraciadas víctimas, da motivo para formular un mundo de conjeturas que no debo ni puedo indicar en este momento.

Tres son, hasta la fecha, los detenidos por sospechosos, más la ventura de la del Esclavo, (cuyo parador dista del sitio de la catástrofa medio kilómetro) y un vecino de un caserío inmediato.»

Los ganados laneros de D. Joaquín Seguin y D. Santiago Granado, de la villa de Sesa, padecen de viruela.

Por el *Boletín* del día cinco del actual se anuncia la elección de un diputado á Cortes por Benabarre, que se verificará el 25 del presente mes.

No han podido celebrarse los exámenes de los alumnos de la Escuela Normal de Maestros, por hallarse su Director en Madrid, con motivo del Congreso pedagógico. Tan pronto como regrese, que según nuestras noticias no tardará, darán comienzo los ejercicios de prueba de curso y revalida.

Anúnciase la aparición en Zaragoza de un periódico satírico, en el día de mañana, que se titulará *El Cometa*.

RECORTES DE LA PRENSA.

El viaje más rápido que se ha conocido hasta la fecha es el efectuado por el gran vapor inglés «Alaska» de la Compañía «Guion Line» de Liverpool que habiendo salido de dicho puerto en la tarde del domingo 14 del actual, hizo la escala de costumbre en Queenstown, y llegó á New-York en la madrugada del siguiente domingo 21, empleando en su larga travesía de unas 3.300 millas, poco más de seis días, pudiendo calcularse de 21 á 22 millas por hora la velocidad empleada por este gigante de los mares que mide diez mil toneladas, y ha sido construido hace cuatro meses en Fairfield (Glasgow) en los astilleros de John Elder y C.^{ia}

Si seis días poco mas ha empleado en la ida ha de emplear menos en su regreso á Liverpool, porque es mas penosa la ida por causa de las corrientes.

Tenemos en perspectiva una ingeniería de caminos.

La señorita doña María Teresa y Josefina, joven de 20 años, ha verificado en la escuela de Madrid unos ejercicios notables, estando, al parecer, decidida á continuar la carrera.

Una de las más notables conquistas de la ciencia moderna acaba de dar por resultado poner á la disposición de los consumidores de Europa las carnes de la Nueva Zelanda. Un barco preparado al efecto acaba de desembarcar en Londres 5.000 ovejas muertas, y tan frescamente conservadas, como si sus cuerpos acabaran de salir del matadero. El *Dunedin* es un velero, y ha empleado noventa y ocho días en cruzar los mares y los trópicos, pasando á través de la zona tórrida, insoportable aun para los seres vivientes. El milagro se ha operado por medio de un aparato frigorífico, que ha mantenido la temperatura constantemente á 20 grados bajo cero; de manera que á los rayos de un sol abrasador, el pequeño barco mantenía en su seno la temperatura de los polos.

El resultado es verdaderamente prodigioso, y parece casi un sueño pensar que los rebaños, cebados en las praderas de las tierras del hemisferio Sur, han venido á alimentar á los habitantes

de Inglaterra, y seguramente formarán la base del consumo en los principales mercados de Europa. Las consecuencias de semejante procedimiento son una verdadera revolución para la industria y especialmente para la agricultura, y desde luego puede señalarse como una de las más importantes la emigración que vá á producir en Europa, por el valor que tomarán las praderas de aquellas regiones, casi vírgenes, por la posibilidad de vender sus productos en Europa como si provinieran del Debon Shir, de la Normandía ó de la Galicia.

ALCANCE.

Madrid 5.

—De *El Liberal*:

«Con la actitud en que se supone colocado al señor duque de la Torre coincide la que se dice están dispuestas á adoptar las minorías democráticas de ambas Cámaras.

Los demócratas—dinásticos del Senado acentuarán—mucho más que el señor Moret lo ha hecho en el Congreso—su hostilidad al Gobierno.

El señor Castelar, con motivo de la carga de justicia—si llega á discutirse—hará declaraciones poco satisfactorias para el gabinete.

El señor Martos ó sus amigos del Congreso se apoyarán en la misma cuestión para combatir enérgicamente á la situación que personifica el señor Sagasta.

Termina, pues, el período de la benevolencia por parte de los demócratas (ya lo dijo anoche el señor Canalejas en la Alhambra) y empieza el rompimiento de la fusión por los constitucionales.

El señor Balaguer lo decía anoche en su casa á varios de sus amigos íntimos: «Estoy haciendo los preparativos necesarios para emprender este verano mi peregrinación por las provincias, reconstituiré los comités del partido constitucional y proclamare como jefe al duque de la Torre.»

—Siguen los telegramas de Roma describiendo los preparativos que se hacen y honores que se van á dispensar á la memoria de Garibaldi.

En Roma, las tiendas se han cerrado; en los teatros se han suspendido las representaciones; el luto nacional durará sesenta días; proyéctase levantar al héroe un monumento, y al efecto se ha iniciado una suscripción nacional.

Aunque por voluntad expresa del finado debe dársele sepultura en Caprera, lugar de su habitual residencia, es probable que sus restos mortales sean trasladados á Roma.

Su cadáver será quemado en Caprera, y sus cenizas recogidas en un sarcófago de pórfido, á cuya ceremonia concurrirán comisiones de toda Italia.

—Por real orden que publica la «Gaceta» de hoy se prorroga hasta el 15 de Setiembre próximo el plazo para que las compañías concesionarias de ferro-carriles reformen las tarifas ajustándolas á la unidad monetaria vigente.

—Según telegrama procedente de Soria, recibido anoche en el ministerio de Fomento, ha aparecido la langosta en la dehesa denominada Valonsadero. Aun cuando los informes del ingeniero agrónomo no dan gran importancia á la plaga, se ha constituido la junta provincial de extinción.

—Habla un periódico de Vitoria de la conmoción producida en el pueblo de Ochandiano por una sensible desgracia, la de haber disparado la guardia civil sobre varios vecinos que pescaban en el río, y huyeron al ser sorprendidos, muriendo uno de

ellos de un balazo, con cuyo motivo se hacian comentarios bastante enérgicos.

—El acontecimiento del día es hoy la distribución de premios en la Exposición de ganados. El acto tendrá gran solemnidad y no se han escaseado los medios para darle la mayor brillantez y amenidad.

Pero lo que más novedad ofrecerá, sin duda al público, es el desfile del ganado que permitirá apreciar en conjunto la importancia de la exhibición, que hoy queda definitivamente cerrada.

—Es posible que se quede sin discutir en esta legislatura, la carga de justicia en favor de la reina Isabel.

—Con el supuesto título de vizconde de Ros fué el domingo detenido en la fonda del Universo de Zaragoza, un sugeto llamado Enrique Fernandez de Soto, complicado en varias causas de falsificación y conbido por hábil timador.

El citado sugeto estaba reclamado por el gobierno civil de al córte.

—Los exámenes para el ingreso en el cuerpo administrativo de la Armada, darán principio en el departamento de Cartagena el 12 del presente mes.

—Al Alcalde de Madrid se le han hecho proposiciones para establecer un nuevo alumbrado eléctrico en el Salon del Prado, por cuenta de una compañía española.

—En la próxima semana se inaugurará solemnemente con una gran fiesta, el palacio de la embajada de España en París.

—Ayer tarde, al tiempo de salir de la jaula de los leones el domador señor Cardono, una de aquellas fieras le dió una zarpada, destrozándole los adornos del traje y lesionándole una pierna.

—Según leemos en un periódico de París, en vista de los muchos miopes que salen de las escuelas públicas, el gobierno va á mandar que los libros de primera enseñanza se impriman en papel azul en vez de blanco, y en caracteres más gruesos que los que ahora se emplean.

—Según dicen los periódicos de Málaga ayer recibidos, la huelga de los trabajadores del muelle continúa con carácter algun tanto grave, puesto que no llevándose á cabo operación alguna, el comercio sufre gran quebranto, hallándose poseído de no poca inquietud con la paralización en el puerto.

Uno de dichos periódicos añade que si la huelga se prolonga se pedirá que se declaren libres las gritas, á fin de poner término á tal situación.

—Ayer tuvo la desgracia de ser cogido por la rueda de una noria, en un tejedor próximo á la Plaza de Torres, un niño de corta edad, que quedó muerto en el acto.

—En la Casa de Socorro del distrito del Congreso fué curado anoche un muchacho de 12 años, que se cayó en el Parque de Madrid de un árbol, fracturándose el brazo derecho.

—La conferencia del señor Castelar á los maestros se celebrará esta tarde á las tres, en el Paraninfo de la Universidad.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Norberto.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la córte de María á Nuestra Señora del Cármen en San Pedro y San Lorenzo.

Imprenta de la V.^a é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija.
DOMICILIADA EN BARCELONA.
PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚMERO 8.
Capital social: 5 000.000 de pesetas.

EMISION DE PÓLIZAS SORTEABLES DE Á 500 PEBETAS

Esta sociedad ha acordado emitir una nueva clase de pólizas, pagaderas ántes de su vencimiento natural por medio de sorteos anuales ó bien al fallecimiento del asegurado ó á la aspiracion del plazo que se convenga, en caso de no salir premiadas ántes.

Estas pólizas sorteables serán de un capital de 500 pesetas cada una y llevarán un número de órden.

Por medio de esta combinacion, el poseedor de la póliza que resulte premiada recibe inmediatamente las 500 pesetas aseguradas, ó si lo prefiere, una cantidad en metálico calculada segun la edad del asegurado y además una nueva póliza de 500 pesetas enteramente libre del pago de ulteriores primas, de suerte que el suscriptor cuya póliza salga premiada en el primer sorteo inmediato á su seguro, con la solo inversion de 11 á 16 pesetas próximamente, segun su edad, podrá cobrar desde luego las 500 pesetas aseguradas, si no opta por la otra forma indicada.

Para solventar las dudas que pnedan ocurrir, así como para las combinaciones excepcionales que presenten, dirigirse á D. Mariano Pedrés en Huesca. 2

SEDERIA DE ELIAS LANAU

Por desalojar el local, se hacen grandes rebajas.

Calcetines y medias á un real par.

Gran surtido en abanicos.

Puntillas, bretonas, tiras y entredoses bordados.

COSO BAJO,
17,
HUESCA.

IMPERMEABLES

Ultimas novedades en lecos y adornos pasamanería.

Guantes de cabretilla, de hilo, seda y calados.

Guta-pechas imitacion marmol y mantel.

Acordeones desde sesenta reales á cuatrocientos.

Coso bajo, 17, Huesca.

ESTUDIOS ORIENTALES.

DEL CATOLICISMO

ANTES DE CRISTO.

Extracto de las obras de Luis Jacolliot y otros orientalistas respecto al estado actual de esta cuestion,

por
ELVIZCONDE DE TORRES-SOLANOT.
SEPTIMA EDICION.

Este curioso é interesante libro, primero de su género publicado en España, y que ha sido traducido al francés y al italiano, forma un volumen de cerca de 400 páginas en 8.º buen papel y esmerada impresion.

Se halla de venta al precio de 12 reales, en las principales librerías y en la redaccion de EL MOVIMIENTO.

CANDELEROS

de cristal opal y decorados.

CAMAS

Primera casa en la provincia en precios y pedidos.

Se remiten catálogos á los pueblos y se facturan francas de porte.

ESPEJOS

Lámparas para petróleo, loza, cristal, juegos para café y tocador, batería de cocina, mueble y perfumaría en toda su estension.

RECLAMOS DEL CURA

único depósito.

Precio fijo.—Regalos mensuales.—Enrada libre.

BAZAR OSCENSE

AGUA DE PANTICOSA

y de Paracuellos de Giloca.

Recientemente llegada, hállase de venta á cargo de Mariano Frago, Administracion de diligencias, Fonda de España, Huesca.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES
sin más anticipo.

10 por 100 de descuento al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUELTAS
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras:
MAQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de precios.

25--Coso alto--25
HUESCA

Venta de dos casas.

Sitas en las calles Zarandia y San Salvador numeros 5 y 4 respectivamente.

Con poco gasto se pueden convertir las dos casas en una, con dos fachadas á las calles arriba indicadas.

San Salvador n.º 4 enterarán del precio.



PILDORAS DE LOURDES

PILDORAS DE LOURDES.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se vende á 6 rs. caja en las principales farmacias, y se remiten por correo á cambio de sellos.

Depósito DR. MORALES, Carretas, 30 Madrid

Agua Acido-Sulfurosa de Estadilla.

Se advierte al público que está en botellada en el manantial del mismo establecimiento de los baños.

Botella de 3 y 4 reales. Por el vidrio devuelto se abona un real.

Botica de Carlos Camo, Huesca.

Yerbas.

En los montes de Ansó se arriendan yerbas de verano para cuatro ó seis mil cabezas de ganado lanar.

Se darán á precios convenientes. Dirigirse á D. Pedro Perez, Ansó.

APRENDIZ

de herrero se necesita uno que lleve uno ó dos años de oficio, en la calle de Sto. Orencio nu.º 15 informarán.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4.—Huesca.